坂下高校

9月14日(月)に実地学習した阿寺断層についての学習成 果をまとめた案内板6枚が、本校普通科2年生の生徒によっました。 て完成しました。11月27日(金)の14時から、地域の方にリ ニューアルされた案内板の紹介と案内板の設置を行うセレ モニーを開催します。当日は、富山大学安江健一先生も招き、 ご講評をいただきます。場所は、坂下診療所裏の阿寺断層記 念碑の設置付近になります。

自動車でお越しの方は、坂下 診療所の駐車場をご利用くだ さい。セレモニーへの参加ご 希望の方は、坂下高校まで電 話にてお申し込みください。 担当は、板津、岡本です。

坂下小学校



体験や見学を通して学ぶ生活科 見学や社会見学を始めました。2 年生は、10月7日(水)に感染症対 策を行って、市立図書館と子ども 科学館を見学してきました。

図書館ではスタッフルームで本 の修理をしているところを見せて

もらったり、気に入った本を探して借りたりしました。科学 館では、展示物のボタンを押したり、のぞいたりして、科学 の不思議についてたくさん体験してきました。

気持ちのよい日差しの中でおいしいお弁当も食べて、楽し い一日を過ごしました。

坂下中学校

9月18日(金)、令和2年度坂下中学校体育祭を開催し

今年度は、新型コロナウイルス感染症予防のため、参観 者の人数制限や健康観察等(PTA本部役員の方のご助 力を頂きました!)を設けたり、平日に半日開催と規模を 縮小したりしての実施となりました。また、種目も例年通

りには行えないものが多 くありましたが、生徒たち は、そうした中でも工夫を 凝らし、精一杯活動するこ とで、一人一人が成長を実 感できる体育祭を創り上 げることができました。



坂下保育園 かがやく脳

10月3日(土)に運動会 が行われました。

毎日練習を繰り返し、臨 んだ本番。朝から元気いっ ぱいな子、いつもと違う雰 囲気に戸惑う子と様々な姿 でしたが、温かい応援の中



どの子も最後まで頑張ることが出来ました。新型コロナ ウイルス感染症防止のため様々な制約がある中での運動

《 11 月の主な行事 》

日	曜日	行 事 名	時 間	場所
11	水	いきいき元気教室	13:30~15:00	坂下公民館3階大会議室
17	火	1歳6か月児健診	13:00~13:15	あおぞら
18	水	行政・人権相談	13:30~15:00	坂下総合事務所第2庁舎
23	月	第 46 回椛の湖駅伝大会	9:30~	椛の湖広場
25	水	献血(400m0限定)	14:00~16:00	あおぞら
26	木	定例区長会	13:30~	坂下総合事務所 4階
27	金	やさか地区農業委員会・農地相談	9:30~	坂下総合事務所

ごみの収集日

燃えるごみ 毎週 月・木曜日 燃えないごみ 11 月 4日(水) 資源・硬質ごみ 11 月 11 日(水) 大型ごみ 11月13日(金) 有害ごみ 11月の収集はありません

人口と世帯数

(令和2年10月1日現在)

人口	4,350人(前月比 2人減) 男2,103人、女2,247人
ままま	1 673卅二/前月比 9卅二倍)

慶弔のお知らせ

9月11日から10月10日の 坂下総合事務所への届出分

●ご逝	去	(敬称略)		
はら 原	まさのり 正 典	(68歳)	東町	
^{すずき} 鈴 木	しげる 繁	(95 歳)	宮前町	
はら 原	むつみ	(89 歳)	高部一	
はら 原	たつお 辰 男	(94歳)	中之垣外	
はやし 林	^{み きこ} 美喜子	(70 歳)	高部一	

編集•発行

中津川市 坂下総合事務所

0573-75-2111 0573-75-4704

Mail sakashita-office@ city. nakatsugawa. lg.

Sakashita



やさかふるさと花火大会を開催しました

10月10日(土)、19時~19時30分の30分間「やさかふるさと花火大会」を開催しました。約300発 (スターマイン12基含む)の花火が周囲の山々に轟音を響かせ打ち上がりました。

今年は新型コロナウイルス感染症の影響で各地の花火大会が中止になる中でしたが、新型コロナウイルス感 染症の終息・経済好転祈願、何より皆様の健康を祈念して打ち上げを行いました。

三密を避けて観覧いただくためサラ駐車場の屋台出店はありませんでしたが、多くの皆様がソーシャルディ スタンスを確保しながら花火を楽しみました。

今回の花火大会に際して、地域の皆様、企業様より多大なる協賛金を頂き、誠にありがとうございました。



8月21日(金)に、坂下高校1年 生の生徒さん、そばの花まつり実行 委員の皆さん、坂下の区長さんたち がそばの種まきを行い、9月21日 (月)ごろにそばの花が満開となり ました。

新型コロナウイルス感染症防止 のため、『椛の湖そばの花まつり2 020』は中止となりましたが、た くさんの方々が、白くきれいに咲い たそばの花を見に椛の湖自然公園 を訪れていました。



100 歳を迎えられた方の ご長寿をお祝いしました!

今年度、坂下地区では、森 よ志ゑ さん(中外)と **二村 利枝 さん (新田)** が 100 歳を迎えられました。 内閣総理大臣よりお祝い状、銀杯が贈呈されました。 ご家族の方と一緒にご長寿をお祝いし、喜んでくださ いました。今後もお元気でお過ごしください。

合わせて、坂下地区で米寿を迎えられる方44名に は、市長よりメッセージカードとお祝い品が送られま した。



▲ 森 よ志ゑ さん (中外)

二村 利枝 さん (新田) はご不在の為、ご家族の方 へお祝い状をお渡ししました。

1年『やさかふるさと研修』 ~坂下中学校~

10月1日(木)、2日(金)の2日間、坂下中学校の1年生が 『やさかふるさと研修』を実施しました。坂下中学校では、 昨年度からふるさと『やさか』に目を向け、身近な地域の良 さを再認識したり、より理解を深めたりすることをねらいと した学習を全学年で展開しています。

研修2日目には、坂下総合事務所で『花馬祭り』について のお話しを『坂下花馬保存会』の皆さんからお聞きしました。 お囃子の実演もあり、坂下出身の生徒たちも改めて『花馬祭 り』のすばらしさを実感し、もっと地域の事を知りたいとい う想いを強くしました。





▲ 集合写真

公民館だより

「どうぞの本棚」いかがですか?

坂下公民館図書室きっずコーナーに「どうぞの本棚」というコー ナーを設けました。

展示してある本を借りる時には、代わりに「次の人に読んでほし いな」と思う絵本を飾っていくという企画です。ぜひ好きな絵本を 紹介してください。そして、いろんな人のおすすめの絵本も見てみ ませんか?

他にもさまざまな企画展示を行っています。ご来館お待ちしてい ます!

公民館講座が始まりました!

新型コロナウイルス感染症の影響で開講を見合わせていた公民館 講座が、10月に始まりました。地域の皆さんの生涯学習・交流の場 として、坂下公民館では7つの講座を開講します。「楽園講座」は毎 月の募集となりますので、さかしたタイムズと一緒に配布されるチ ラシをご覧になってお申込みください。

10月9日(金)に開講された「バランスボール(体幹)トレーニ ング」では、講師の柘植信一郎先生の楽しいトークで和やかな雰囲 気のなか、受講生の皆さんはバランスボールを使った筋トレやスト レッチで汗を流しました。







<霊神碑と御岳信仰3>

郷土文化財保存会員

早川 英雄

合郷の「隆廣(たかひろ)霊神」の碑は消防署坂下分署の向かいにひっそりとあります。昭 和11年(1936年)の建立です。霊神碑裏に碑文が刻まれ、名を元三郎といい握で安政2 年(1855年)に生まれ19才(明治6年・1873年)で神の道に入りとあります。おそら く高部の神変講社でしょう。明治8年(1875年)合郷早川清三郎の養子となり夫婦共にそ の講に参加していました。信心をいっそう深め「隆廣」の称号をいただき、薬草係としてよ く調薬しました。その後も川行などさらに厳しい修行を積み世の人々を助けたと伝えられて います。時鐘自治会には「隆廣」の「隆」をいただき名付けられた人達が数名おられるそう です。合郷ではこの他に「実利行者供養塔」(時鐘、明治23年6月)、「勇明(ゆうめい)霊 神」(時鐘、昭和9年建立)、「覚田(かくでん)霊神」(大門、昭和27年5月建之)、「覚新(か

くしん)霊神」(大門、御嶽登山88回記念、昭和34年建立)

町組では相沢の半憎坊が知られていて、「貴鳳(きほう)霊神」 の碑が見られます。この霊神碑は「昭和36年神変講社建立」 とあり、それ以前「明治45年に銅製霊神像を建立したが昭和 18年応召供出」してしまったことが併記されています。近く

に「御嶽登山四十度 明治二十一歳 原直吉」の記念碑、「役行者」 座像が見られ、裏に「明 治十七年申三月吉日原直吉義徳」とあります。このことから半憎坊の御嶽講も高部神変講社 から出ているようです。直吉翁は江戸期末生まれと思われますので合郷の隆廣行者との交流 があったに違いありません。高部の神変講社内に祀られる「貴徳(きとく)尊像」と対になる 「霊神碑」は、上鐘墓地の中に見られ「慧光道印(えいこうどういん)法者 貴徳院 明治二 十二歳三月八日 俗名吉村長太郎」とあり、説明板に頭痛をよく治すと記されます。貴徳行 者と貴鳳行者は師弟関係にあったのかもしれません。



じまんカルタ 2020

10月14日(水)~10月25日(日)までショッピングセンターサラと公民館 で「じまんカルタ」の展示が行われました。

やさか公民館・青少年健全育成推進市民会議やさか支部では、コロナ禍の



中、少しでも地域の良さを自慢でき るカルタを作り地域の皆さんを元 気にしたいという願いを持って、小 中学生に募集したところ多くの作 品が集まりました。

展示期間中は、多くの人が訪れて

くださり、作品に感心して見入ってくださる人や、中には大人のじまんカルタ を書いて提出してくださる人もいました。感想には地域の良さを見つける子ど もたちにエールを送る内容がたくさん寄せられました。

新一种国际的

じまんカルタを通して坂下の「すてき」を感じてくださったことと思います。

各自治会集会施設に非接触サーモメーターを配布

区長会では、新型コロナウイルス感染症予防対策として、地域の皆さんが「安心・安全」 に各自治会集会施設を利用していただくため、利用者の検温を行う『非接触サーモメータ ー』を配布します。

引き続き「3密」を避け、新型コロナウイルス感染症予防対策にご協力をお願いします。 この事業は、社会福祉協議会の社会福祉事業の一環としてご協力をいただいています。





毎月第3日曜日は「家庭の日」中津川市青少年健全育成推進市民会議 ・いじわるや なかまはずれは ないですか

Sakashita 3